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Por los Departamentos del Colegio están presentes los siguientes funcionarios: 19 

                            Arce Ávila, Rosibel   Jefe de Recursos Humanos 20 

                            Arias Vega, Víctor Julio  Jefe Financiero 21 

                            Calvo Arias, Eida   Jefe de Formación Académica 22 
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                           Arce Sánchez, Carla   Asistente de Comunicaciones 24 

                           Ramírez Calderón, Henry              Fiscalía 25 

                           Vargas Bolaños, Mónica   Jefe de Auditoría Interna 26 

                           Salas Arias, Alberto   Director Ejecutivo 27 

PRESIDE LA SESIÓN:     M.Sc. Félix Salas Castro, Presidente 28 

SECRETARIA:                M.Sc. Magda Rojas Saborío, Secretaria 29 
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ARTÍCULO PRIMERO: Saludo y comprobación del quórum.  31 

ARTÍCULO SEGUNDO:  Audiencia. 32 
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2.1 Audiencia al señor Andrés Sanabria Rodríguez, Consultor de Sistema de Gestión de 1 

Calidad y Asesor del Proyecto de Certificación ISO 9:001:2008.  Asunto: Exposición del  Proyecto 2 

ISO 9001:2008, Gestión de Calidad.   3 

ARTÍCULO TERCERO: Presentación de Informes de las Jefaturas del Colegio a la Junta Directiva. 4 

3.1 Dirección Ejecutiva. 5 

3.2.  Departamento Financiero. 6 

3.3   Departamento de Fiscalía. 7 

3.4   Departamento de Comunicaciones. 8 

3.5   Departamento de Tecnologías de la Información. 9 

3.6   Departamento de Auditoría Interna. 10 

3.7   Departamento de Recursos Humanos. 11 

3.8   Departamento de Formación Académica Profesional y Personal. 12 

3.9   Departamento de Asesoría Legal. 13 

ARTÍCULO PRIMERO:             Saludo y comprobación del quórum. 14 

El M.Sc. Félix Salas Castro, Presidente de la Junta Directiva, verifica el quórum, estando presentes 15 

los miembros de la Junta. Se cuenta con la presencia del señor Alberto Salas Arias, Director 16 

Ejecutivo y la M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal. 17 

Por los Departamentos del Colegio están presentes los siguientes funcionarios: 18 

                            Arce Ávila, Rosibel   Jefe de Recursos Humanos 19 

                            Arias Vega, Víctor Julio  Jefe Financiero 20 

                            Calvo Arias, Eida   Jefe de Formación Académica 21 

                            Barboza Topping, Francine         Jefe de Asesoría Legal de Junta Directiva 22 

                           Arce Sánchez, Carla   Asistente de Comunicaciones 23 

                           Ramírez Calderón, Henry              Fiscalía 24 

                           Vargas Bolaños, Mónica   Jefe de Auditoría Interna 25 

                           Salas Arias, Alberto   Director Ejecutiva 26 

El M.Sc. Félix Ángel Salas Castro, Presidente, da lectura al orden del día, y manifiesta que el día de 27 

hoy la sesión extraordinaria es para trabajar con la Dirección Ejecutiva aspectos administrativos, 28 

el cual emana de un acuerdo de Junta Directiva, de la sesión 070-2013, por lo tanto le indica al 29 

Director Ejecutivo que explique en que consiste la sesión de hoy. 30 
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El señor Alberto Salas Arias, Director Ejecutivo, manifiesta que los puntos a tratar en la sesión 1 

extraordinaria de hoy son:  Proyecto de ISO 9:001:2008 y posteriormente presentación de Informes 2 

de las Jefaturas del Colypro, solo quedando pendiente el Informe del Departamento 3 

Administrativo, por incapacidad de la Jefatura del mismo. 4 

El señor Presidente indica que se iniciara con la Presentación del Proyecto ISO: 9001:2008, Gestión 5 

de Calidad y luego con los Informes de las Jefaturas del Colypro. 6 

El M.Sc. Félix Ángel Salas Castro, Presidente, da lectura al orden del día, y la somete a 7 

aprobación: 8 

ACUERDO 01: 9 

APROBAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA: ARTÍCULO PRIMERO: SALUDO Y COMPROBACIÓN 10 

DEL QUÓRUM. / ARTÍCULO SEGUNDO:  AUDIENCIA. /  ARTICULO TERCERO: PRESENTACIÓN DE 11 

INFORMES DE LAS JEFATURAS DEL COLEGIO A LA JUNTA DIRECTIVA./   APROBADO POR 12 

CINCO VOTOS./ 13 

El M.Sc. José Pablo Porras Calvo, Prosecretario, se incorpora a la sesión al ser las 6:00 p.m. 14 

ARTÍCULO SEGUNDO:  Audiencia. 15 

2.1 Audiencia al señor Andrés Sanabria Rodríguez, Consultor de Sistema de Gestión de Calidad y 16 

Asesor del Proyecto de Certificación ISO 9:001:2008.  Asunto: Exposición del  Proyecto ISO 17 

9001:2008, Gestión de Calidad.  (Anexo 01) 18 

Al ser las 4:18 p.m. el M.Sc. Félix Salas Castro, Presidente, autoriza el ingreso del señor Andrés 19 

Sanabria Rodríguez, Consultor de Sistema de Gestión de Calidad y Asesor del Proyecto de 20 

Certificación ISO 9:001:2008 y la señora Yesenia Esquivel Mendoza, es la Directora del Proyecto 21 

ISO 9:001:2008. 22 

El señor Alberto Salas Arias, Director Ejecutivo, manifiesta que el señor Andrés Sanabria Rodríguez, 23 

fue la persona contratada para la implementación del Sistema ISO 9:001:2008 y la señora Yesenia 24 

Esquivel Mendoza, es la Directora del Proyecto, por lo tanto también se encuentra presente en la 25 

sesión.  Luego de la presentación 26 

El señor Andrés Sanabria Rodríguez, Consultor de Sistema de Gestión de Calidad y Asesor del 27 

Proyecto de Certificación ISO 9:001:2008, saluda a los presentes e indica que lo que va a 28 

presentar es un resumen de qué es gestión de calidad, beneficios y dificultades al ingresar un 29 

sistema de gestión de calidad, por lo tanto realiza la siguiente presentación: 30 

Introducción a un Sistema de Gestión de Calidad 31 

Ing. Andrés Sanabria R 32 

Agosto 2013 33 
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¿Qué es ISO? 1 

ISO es la Organización Internacional para la Estandarización. Es un ente multinacional ubicado en 2 

Ginebra, Suiza y conformado por más de 140 países que promueven la adopción de normas a 3 

nivel internacional.  4 

La ISO ha publicado más de 13.000 normas, pero sin lugar a dudas las de la Serie 9000 son las más 5 

conocidas y difundidas a nivel mundial. 6 

La Familia de la Norma ISO 9000  7 

 8 

                                Lenguaje común                                              Certificable Eficacia  9 

 10 

                            Guía de Mejora Eficiencia 11 

                                                                                   Directrices para ejecución de auditorías internas 12 

 13 

 14 

Estadísticas de la ISO 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

El señor Fernando López Contreras, Tesorero, Junta Directiva, se incorpora a la sesión al ser las 4:28 28 

p.m. 29 

América Central y El Caribe 30 

 31 

 32 

 33 

ISO 
9000:2005 

ISO 
9001:2008 

ISO 
9004:200 ISO 

19011:2011 
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 1 

 2 

 3 

La señora Lidia María Rojas Meléndez, Vicepresidenta, Junta Directiva, se incorpora a la sesión al 4 

ser las 4:30 p.m. 5 

ISO 9000 es una norma de gestión 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

Sistema de Gestión de Calidad: 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 
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El señor José Pablo Porras Calvo, Prosecretario, Junta Directiva, se incorpora a la sesión al ser las 1 

4:40 p.m. 2 

Beneficios con la implementación de un SGC 3 

Beneficios Externos 4 

• Mecanismo efectivo de mercadeo. 5 

• Aumenta el grado de satisfacción de los clientes porque los objetivos que se establecen 6 

toman en cuenta sus necesidades.  7 

• Imagen de organización que cuenta con un Sistema de Gestión de Calidad certificado. 8 

• Apoya en la identificación de las oportunidades de mejora. 9 

• Mejoramiento de la posición competitiva. 10 

Beneficios Internos 11 

• Documentación del conocimiento. 12 

• Cambio “cultural” positivo hacia la calidad. 13 

• Aumento de la productividad. 14 

• Mejoramiento de la organización interna. 15 

Beneficios Internos 16 

• Procesos consistentes, bajo control. 17 

• Reducción de reclamos de cliente. 18 

• Identificación de posibles problemas. 19 

Dificultades asociadas a la implementación de un SGC 20 

� Falta de compromiso de la dirección. 21 

� Creación de procedimientos. 22 

� No cumplir con los procedimientos. 23 

� Resistencia por parte de los empleados. 24 

� Interpretaciones conflictivas. 25 

� Tiempo de implementación exigido. 26 

� Políticas o procedimientos “heredados”. 27 

� Implementación de acciones correctivas. 28 

� Falta de información. 29 

Información de contacto 30 

• Ing. Andrés Sanabria R 31 

• Tel: 8327-1947 32 

• Email: asanabria@gbacr.com  (Anexo No 01) 33 
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CONSULTAS: 1 

-  La señora Eida Calvo Arias, Jefa del Departamento de Formación Académica, Profesional y 2 

Personal, manifiesta que cuál es el promedio dura todo el proceso, desde el momento que se da 3 

como conocer todas las cosas y el inicio del ISO 9:001:2008. 4 

El señor Sanabria Rodríguez, responde manifestando que la duración aproximada es de diez 5 

meses, el sistema de gestión como tal se conforma en menor tiempo, se puede decir que dentro 6 

de cuatro meses ya puede estar formada, con procedimientos, indicadores, auditoría interna y a 7 

ocho meses tendría el sistema más madurez y esté implementado. 8 

- El señor Félix Ángel Salas Castro, Presidente de la Junta Directiva, consulta qué como funciona 9 

la parte cultural si se tiene una empresa con el sistema ya nueve meses y hay movimiento de 10 

personal y viene una persona nueva y no tiene la formación sobre el sistema, como hace la 11 

persona para integrarse al sistema. 12 

El señor Sanabria Rodríguez responde que el trabajo de gestión de la calidad toca la parte de 13 

recursos humanos y cuando un funcionario ingresa va a recibir una capacitación de que es ISO, 14 

cuál son las políticas de Colypro, cuáles son los objetivos de calidad, cuáles son los indicadores, 15 

cuáles son los procedimientos y la norma obliga que el proceso de inducción debe tener una 16 

calificación y se tiene que evaluar si la inducción fue efectiva y si no fue efectiva, se tiene que 17 

repasar conceptos y ver cuáles conceptos no quedaron claros y hasta que estén claros se puede 18 

pensar en que la persona ingrese a laborar.   19 

-La señora Mónica Vargas Bolaños, Jefe de Auditoría Interna, consulta que por la experiencia, 20 

cuando el sistema se implementa, en ese proceso de sea 8 meses o 10 meses, para qué se 21 

asuman todos los roles y se establezca todo el proceso, normalmente se requiere contratar más 22 

personal, ya que las personas van a asumir un rol adicional al que normalmente realizan en la 23 

empresa, los procedimientos en algunos casos son más extensos, cuál es el comportamiento que 24 

ha visto en la práctica. 25 

El señor Sanabria Rodríguez, manifiesta que por lo general la norma no establece requisitos 26 

adicionales, pero en la mayoría de los casos son complementarios a la labor, quizás el concepto 27 

que no todas las empresas lo tienen y que debería de actualizarse, es la gestión de calidad.  Son 28 

pocas las empresas que piensan en que se les haga un rol de gestión de calidad, en realidad es 29 

que lo que hace cada persona en su departamento se acople al sistema de gestión  de calidad. 30 

- La señora Vargas Bolaños, consulta que la duda que ella tienes, es que como se dice que la 31 

norma incluye una auditoría interna, la persona que va a estar realizando su trabajo cotidiano, 32 
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además va a ser auditor de otra área, eso implica una dosis de trabajo adicional, o es tan breve 1 

que no es necesario, la consulta es cómo se implementa. 2 

-  El señor Sanabria Rodríguez, manifiesta que se recomienda que sean dos auditorías internas al 3 

año,  van a participar auditores internos que hayan llevado el curso de auditoraje, por lo tanto las 4 

auditorías de calidad van a ser planificadas en los diferentes auditores, con horarios distintos. 5 

- El señor Félix Ángel Salas Castro, Presidente de la Junta Directiva, consulta si hay algunos valores 6 

en alguna parte del sistema ISO de Gestión de Calidad, ya que los cambios más difíciles tienen 7 

que ver con la parte cultural, la conducta humana, con las actitudes y otra consulta es qué si un 8 

programa  ISO  se puede hacer en ocho meses, pero no garantiza que la cultura ya esté 9 

integrado en el programa ISO, puede estarse llevando la cultura por presión.  Hay un tiempo en 10 

qué se observe la cultura ISO o se tendrá siempre que estar encima del asunto. 11 

- El señor Sanabria Rodríguez, manifiesta que muchas de las claves del éxito, es el tratar de 12 

manejar el riesgo de la resistencia por parte de los empleados, es incorporarlos al sistema de 13 

gestión de calidad, ya que genera un impacto.  Comenta que una empresa una vez solicito que 14 

se le hicieran los procedimientos, pero cuando se les da los procedimientos hubo un choque, 15 

cada quien debía hacer su propio procedimiento a su manera y una vez que estuviera listo, un 16 

experto en el área del sistema 9:001 lo revisaría de acuerdo a la normativa del sistema de gestión 17 

de calidad y es importante recalcar que todos los de una organización son un equipo de trabajo, 18 

la integración de las personas dentro del sistema de gestión, crea el concepto de que no se está 19 

haciendo nada diferente, nada impuesto, ya que a veces hay un choque cultural y si la 20 

organización no tiene por si sola controles y es controlada, se tiene un choque cultural, sería un 21 

choque en la empresa y sobre la pregunta relacionada con el tiempo  de cuándo se observará 22 

la cultura ISO, es en qué medida el sistema de gestión de calidad vaya tomando la 23 

consideración de los empleados, van a ver puntos en los que van a haber problemas y la gente 24 

va a decir que saben cómo hacer las cosas, que nadie les toma opinión, en la medida en qué 25 

vaya complementándose el sistema, el tiempo de acople va siendo menor.  El objetivo de llegar 26 

a un año de ser certificada una empresa, es una meta global y es importante que la certificación 27 

sería para el Colypro y el Colypro son todos los que lo integran, no es una sola persona y es 28 

importante que si está certificado el Colypro, va a ser un orgullo para todos y se verán cambios y 29 

felicitaciones del mejor desempeño.  El período de logro de la certificación puede ser de ocho a 30 

diez meses, según se vaya integrando el producto en el sistema. 31 

La señora Mónica Vargas Bolaños, Jefe de Auditoría Interna, manifiesta que es importante el 32 

apoyo de la alta dirección para que el sistema se mantenga, porque de alguna manera al ser 33 
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una certificación que tiene que ganar, hay un nivel de presión y mientras la alta dirección 1 

mantenga el interés en mantener esa certificación, de ahí para abajo el interés baja, de alguna 2 

u otra forma, sea por motivación o por necesidad, el interés baja y en el momento en que para 3 

la alta dirección ya no sea importante entonces se va dejando de implementar procedimientos, 4 

parte de la cultura es que la alta dirección mantenga el interés, en mantenerse certificado y a 5 

partir de ahí todo se tiene que cumplir.  6 

El señor Presidente, manifiesta que en el Colypro en la parte de gestión de Calidad, se puede 7 

observar que hay muchas decisiones que se toman y las personas no están presentes, por lo 8 

tanto las personas que están lejos tienen que aplicar lo que se decida, deberían estar 9 

involucrados en el sistema de la calidad, de modo que ellos desde lejos puedan opinar y 10 

participar y así haya mejor eficiencia y calidad.   11 

El señor Fernando López Contreras, Tesorero de la Junta Directiva, manifiesta que mucho de la 12 

situación depende del nivel de involucramiento, es como lo que sucede en el sistema de 13 

caligrafía, que en la parte de educación se le llama ambiente propicio, que es el nivel de 14 

conocimiento que tienen los funcionarios y de aceptación de que cómo se les vende la idea, 15 

para implementar el sistema de gestión de calidad.  Habrá siempre resistencia, la cual se tiene 16 

que saber manejar, de manera a que a la hora de colocarla se comprometa con el sistema de 17 

gestión.  Otro asunto es que siempre habrá decisiones que tome la parte ejecutora, que no 18 

necesariamente en todo tiene que estar de acuerdo, es parte de la jerarquía q tiene que tomar 19 

una decisión, pero en aspectos del servicio al cliente externo, donde se valora y se mide mucho 20 

el nivel de satisfacción, es importante tomar en cuenta al colaborador que es la cara del 21 

Colegio, porque sabe cuál es el nivel de satisfacción de aquel usuario, de tal manera que si es 22 

importante involucrar a los de lejos, pero no preocuparse, al final habrá quien diga que no lo 23 

hace, pero tendrá la responsabilidad dentro de la organización y sí se fija un política que 24 

determina la Junta Directiva, por ahí deben ir a todos, no se debería de cuestionar si se hace o 25 

no se hace.  Las Jefaturas deben de ayudar para que el sistema de gestión de calidad sea 26 

aceptado por todos los colaboradores. 27 

El señor Sanabria Rodríguez, manifiesta que va a haber personas que tal vez no van a querer 28 

mucho el sistema de gestión de calidad, pero lo van a cumplir.   29 

La señora Rocío Villalobos Madrigal, Vocal III, Junta Directiva,  manifiesta que el Colypro es una 30 

organización que ya tiene una parte adelantada, ya que tiene muchos procedimientos y 31 

políticas  y consulta si el ISO podrá implementar políticas más fluidas, más simplificadas, porque 32 

básicamente es lo que más interesa a los colegiados. 33 
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El señor Sanabria Rodríguez, manifiesta que parte del análisis que ya se ha iniciado, ya se han 1 

visto la necesidad de una serie de mejoras.  Dentro del sistema de gestión si se toma en cuenta 2 

que debe ser un sistema fluido, que busque un grado de satisfacción, eficiencia y eficacia para 3 

cada uno de los procesos.  El sistema tiene un proceso de madurez de seis a 8 meses y en esos 4 

seis meses se verán quejas y de esas quejas se verán si las personas tienen la razón y del análisis 5 

de procesos se va a ir modificando el sistema de gestión de calidad. 6 

La señora Mónica Vargas Bolaños, Jefe de Auditoría Interna, manifiesta que es importante que 7 

haya un proceso de retroalimentación en la Corporación y las Jefaturas tengan conciencia de 8 

que la nueva información se tiene que hacer, no se puede permitir que alguien que comete un 9 

error, siga con el mismo error, tiene que haber conciencia de que se tienen que tomar medidas 10 

para poder mejorar, medidas correctivas, eficientes y oportunas para que sea efectivo el 11 

proceso.  12 

El señor Sanabria Rodríguez, manifiesta que van a haber errores, pero tienen que disminuir para la 13 

mejora continua, si es necesario se capacita a un grupo de personas para que el error no sea 14 

reincidente. Es importante que se lleve un esquema de información, porque si no las personas se 15 

pierden y genera un choque con los colaboradores.   16 

El señor Fernando López Contreras, Tesorero de la Junta Directiva,  manifiesta que es importante 17 

este tipo de certificación ISO 9:001:2008, es un reto importante, se van a evaluar muchas cosas, 18 

hay elementos que se mejorarían y ha visto en otras organizaciones la parte de auditoría.  19 

También es importante que el Colypro participe en la Bandera Azul, ya que se puede usar para 20 

mercadeo, vende y está a la luz pública y le llama la atención que el Colypro con algunos 21 

procedimientos que tiene calificaría con las tres o cuatro estrellas y uno de los temas rigurosos 22 

que se exigen es la calidad del agua y en el Colegio se hace, se paga por la revisión del agua, se 23 

puede observar las instalaciones, que se estaría certificado también con una bandera azul de 24 

varias estrellas.  Es importante que la administración retome la bandera azul ecológica. 25 

Al ser las 5:25 p.m. se retiran de la sala señor Andrés Sanabria Rodríguez, Consultor de Sistema de 26 

Gestión de Calidad y Asesor del Proyecto de Certificación ISO 9:001:2008 y la señora Yesenia 27 

Esquivel Mendoza, es la Directora del Proyecto ISO 9:001:2008. 28 

Concluida la audiencia la Junta Directiva acuerda:  29 

ACUERDO 02: 30 

Dar por recibida y conocida la información presentada por el Ing. Andrés Sanabria 31 

Rodríguez, en relación con el  Proyecto de Certificación ISO 9:001:2008. /  Aprobado por 32 



Sesión Ordinaria                                                                                          Junta Directiva 

Nº 073-2013                                                                                                 23-08-2013 

 
 

 11

ocho votos./  Comunicar al Ing. Andrés Sanabria Rodríguez, al Departamento de Recursos 1 

Humanos y a la Dirección Ejecutiva./ 2 

El señor Presidente, manifiesta que parte de la resistencia o de la tardanza de que las Juntas 3 

Regionales a veces no hacen las cosas tan rápido, tal vez es que no se tiene una visión amplia de 4 

lo que es un sistema de calidad, entonces se debería hacer una sesión de trabajo de un día con 5 

las Juntas Regionales, solo para ver todo lo relacionado con el sistema de gestión de calidad y 6 

esta sería una manera de involucrarlos y se hagan las cosas más efectivamente. Deja la inquietud 7 

al Director Ejecutivo, para que analice la posibilidad de la sesión de trabajo con las Juntas 8 

Regionales acerca de la implementación del Sistema de Calidad en el Colypro. 9 

El señor Alberto Salas Arias, Director Ejecutivo, manifiesta que es bueno recordar que se está 10 

certificando el Centro de Recreo de Alajuela, todo lo que es el proceso de Incorporaciones, que 11 

se toma la participación de todas las plataformas regionales, lo que es Desarrollo Profesional en 12 

Formación Académica, que involucra la parte Regional y lo que es los servicios de carnets, de 13 

certificaciones, cabinas, todo lo que se da en la Plataforma, es lo que se está buscando la 14 

certificación.  Oportunamente se puede hacer una reunión con regionales y se lleve la 15 

información. 16 

El señor Presidente manifiesta que se va a continuar con la presentación de Informes de las 17 

Jefaturas del Colegio a la Junta Directiva. 18 

ARTÍCULO TERCERO: Presentación de Informes de las Jefaturas del Colegio a la Junta Directiva. 19 

 El señor Presidente, MSc. Félix Salas Castro, manifiesta que se da inicio a las presentaciones de los 20 

Informes que cada uno hizo para esta sesión, dando un tiempo de diez minutos de participación 21 

para cada Jefatura  y si hubiere algo importante de clarificar se hace. Se inicia de la siguiente 22 

manera: 23 

3.1  Informe del Departamento de Dirección Ejecutiva. (Anexo 02) 5:32 p.m. a 5:47 p.m. 24 

El señor Alberto Salas Arias, Director Ejecutivo, inicia su exposición indicando lo siguiente:   25 

Proyecto ISO 9001:2008 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 



Sesión Ordinaria                                                                                          Junta Directiva 

Nº 073-2013                                                                                                 23-08-2013 

 
 

 12

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

1-  10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

Capacitación al Personal       Agosto 2013                                           Ejectutado. 17 

de Colypro. 18 

Rol de la Alta Dirección        Ejecutado. 19 

El Proyecto ISO 9001:2008 está proyectado para que se cumpla en 10 meses, es importante y se 20 

quiere que se ejecute de la mejor forma, con ayuda de las Jefaturas y todos los colaboradores. 21 

CALENDARIO CORPORATIVO 22 

• Se creó una cuenta con nombre junta_directiva@colypro.com 23 

• Por departamento se designó a una persona encargada para el ingreso o 24 

modificación de información de su departamento. 25 

• Se invitó al grupo colypro a formar parte del calendario Corporativo, con el 26 

propósito de que revisen las actividades programadas. 27 

• Se puede acceder desde cualquier lugar, no necesariamente desde las oficinas. 28 

• En dicho calendario se contemplan todas las actividades importantes de 29 

departamentos y Junta Directiva. 30 

• En el primer cuatrimestre del 2013 se ha estado trabajando con varias obras de 31 

infraestructura misma que al respecto ya se ha informado a ésta Junta Directiva. 32 

Conocido el Informe de la Dirección Ejecutiva, la Junta Directiva acuerda: 33 
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 1 

ACUERDO 03: 2 

Dar por recibido y conocido el Informe de Labores de la Dirección Ejecutiva, de lo puesto 3 

en práctica del ISO 9001:2008 y la confección del calendario corporativo. / Aprobado por 4 

ocho votos./  Comunicar a la Dirección Ejecutiva./ 5 

3.2       Informe del Departamento Financiero.  (Anexo 03) 6 

El señor Víctor Julio Arias Vega,  Jefe del Departamento Financiero, inicia su exposición 7 

indicando lo siguiente:   8 

Presupuesto Ordinario 2013-2014 9 

PROGRAMA COLEGIO:                 ¢4,692,922,000.00 10 

PROGRAMA FMS:                              ¢685,186,000.00  11 

TOTAL PRESUPUESTO 2013-2014:    ¢5,378,109,000.00 12 

UNIDAD DE CONTABILIDAD 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

Durante el mes de febrero y marzo 2013, se atendió a la auditoría externa y Tributación Directa, se 25 

han tramitado los pagos mensuales de impuestos de ventas y renta del Colegio, así como el 26 

pago de proporciones al Fondo de Mutualidad y Subsidios.  27 

Mensualmente se concilian las 7 cuentas bancarias que tiene el Colegio. 28 

  29 

 30 

 31 

 32 
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Se han realizado tomas físicas de activos en todas las fincas y oficinas regionales, Sede San José 1 

(antigua y actual), Sede Alajuela y está en proceso de concluir el inventario del Centro de 2 

Recreo Alajuela. 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

UNIDAD DE TESORERÍA 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 
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 1 

 2 
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 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

UNIDAD DE COMPRAS 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 
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 10 

UNIDAD DE COBROS 11 

Morosidad Colegiados Activos 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 
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 20 

FONDO DE MUTUALIDAD Y SUBSIDIOS 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

Conocido el Informe del Departamento Financiero, la Junta Directiva acuerda: 8 

ACUERDO 04: 9 

Dar por recibido y conocido el Informe de Labores del Departamento Financiero, de la Unidad de 10 

Contabilidad, de la Unidad de Tesorería, de la Unidad de Compras y de la Unidad de Cobros y 11 

felicitarlos por la presentación del Informe./ Aprobado por ocho votos./ Comunicar al 12 

Departamento Financiero y a la Dirección Ejecutiva. / 13 

3.3 Informe del Departamento de Fiscalía  (Anexo 04)  6:02 p.m. a 6:11 p.m. 14 

El señor Henry Ramírez Calderón,  Encargado de la Unidad de Incorporaciones, inicia su 15 

exposición indicando que tiene un mensaje de la Fiscal, que el día de hoy se encuentra en 16 

funciones propias del cargo, por lo tanto no se encuentra presente y la directora del 17 

departamento de Fiscalía tiene un permiso sin goce de salario, por lo tanto los acompaña el día 18 

de hoy y agradece el que lo reciban. 19 

La señora Magda Rojas Saborío, Secretaria de Junta Directiva, indica que la señora Alejandra 20 

Barquero Ruiz, solicitó quedara en actas lo dicho por el señor Henry Ramírez Calderón. 21 

El señor Henry Ramírez Calderón, Encargado de la Unidad de Incorporaciones, inicia su 22 

exposición indicando lo siguiente:                LA FISCALÍA 23 

Fiscal 24 

Licda. Alejandra Barquero Ruiz 25 

Jefatura de  Fiscalía 26 

Licda. Bertalía Ramírez Chaves.  27 

Secretaria de Fiscalía  28 

Sra. Mileidy Soto Mejías 29 

Equipo de trabajo:19 personas 30 

UNIDAD DE INCORPORACIONES 31 

Analista 2:  Henry Ramírez Calderón 32 

Analista 1: Henry Chavarría Delgado  33 
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Oficial de Incorporaciones 2: Olga Bolaños Hidalgo 1 

Auxiliar de Incorporaciones: Katia Muñoz Estrada 2 

    Auxiliar de Incorporaciones: Yensy Carranza Vargas 3 

1. AAnnaalliizzaarr  llaass  ssoolliicciittuuddeess  ddee  iinnccoorrppoorraacciióónn  yy    ssii  pprroocceeddee  rreemmiittiirr  aa    llaa  JJuunnttaa    DDiirreeccttiivvaa  ppaarraa  ssuu      4 

aapprroobbaacciióónn..   5 

2. RReeaalliizzaarr  ttooddoo  eell  pprroocceessoo  ddee  iinnccoorrppoorraacciioonneess,,  eellaabboorraarr  ddooccuummeennttooss  yy  pprreeppaarraarr  eell  aaccttoo  ddee  6 

jjuurraammeennttaacciióónn.. 7 

3.   Igual se realizan estudios para certificación  de reconocimiento  o convalidación de títulos 8 

universitarios. 9 

4.   Además se colabora con el estudio de carreras nuevas universitarias. 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

UNIDAD DE FISCALIZACIÓN DEL EJERCICIO LEGAL ÉTICO Y COMPETENTE 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

Es la responsable de fiscalizar el ejercicio legal de los Educadores, quienes por Ley deben 19 

pertenecer a esta Corporación. 20 

De abril a julio 2013 se han tramitado: 21 

-  Retiros de colegiados entre ellos de Orientadores, pensionados y retiros temporales por 22 

permiso sin goce y retiros temporales por permiso sin goce y retiros indefinidos de los que 23 

no ejercen docencia, rechazos de retiro y retroactivos. 24 
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UNIDAD DE CONSULTORÍA LEGAL Y PENSIONES 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 
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UNIDAD DE INVESTIGACIÓN LABORAL 1 

Jorge Quesada Lacayo  2 

Investigador Laboral  3 

Investigaciones realizadas. 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

Investigaciones en curso. 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 
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Investigaciones Finalizadas. 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

• Actividades corporativas en las que se participó: 5 16 

• Reuniones de personal Departamento de Fiscalía y otros Departamentos: 20 17 

• Reuniones con el MEP: 4 18 

• Reuniones externas: 29 19 

• Revisión bibliográfica acumulada sobre los temas desarrollados: al menos 100 referencias  20 

• Actividades coordinadas y realizadas: 1 21 

• Lista de lugares visitados: INIE, ProDus – UCR, Asamblea Legislativa, DGSC, MEP, Escuela de 22 

Estadística UCR. 23 

Conocido el Informe del Departamento de Fiscalía, la Junta Directiva acuerda: 24 
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ACUERDO 05: 1 

Dar por recibido y conocido el Informe de Labores del Departamento de Fiscalía y felicitarlos por 2 

la presentación del Informe./ Aprobado por ocho votos./ Comunicar al Departamento de Fiscalía 3 

y a la Dirección Ejecutiva. / 4 

3.4 Informe del Departamento de Comunicaciones (Anexo 05)  6:14 a 6:24 p.m. 5 

La señora Carla Arce Sánchez,  Asistente del Departamento de Comunicaciones, inicia su 6 

exposición indicando lo siguiente:   7 

Junio a Agosto 2013 8 

Publicaciones en medios masivos 9 

En dos meses y medio se duplicó el número, en relación con el cuatrimestre anterior. 10 

31 publicaciones: 11 

• Mensuales 12 

• Imagen corporativa 13 

• Índole legal 14 

• Suspendidos, levantamientos 15 

• Convocatorias 16 

• Comunicados de prensa 17 

Artes Aprobados 18 

Cantidad de diseños internos y/o externos que se valoran y aprueban de acuerdo con el Libro de 19 

Marca del Colegio para producir artículos promocionales, afiches, rótulos, banners, entre otros. 20 

53 artes 21 

Revista Umbral 22 

• Edición XXXI 23 

• Labores de asistencia al Consejo Editor 24 

• Distribución de 8.000 ejemplares en centros educativos, plataformas regionales y base de 25 

suscriptores.  Se hizo una depuración, se sacaron personas que se habían retirado, fallecidos 26 

y se arreglaron datos de las personas, direcciones, apartados postales, centros educativos, 27 

en la próxima  edición llegará sin errores, al menos con la cantidad mínima de devoluciones. 28 

Plataforma Virtual 29 

• Actualizaciones en sitio www.colypro.com en 124 ocasiones 30 

• Posteo de 3.073 fotografías en Facebook 31 

• Actualización de estado (98 publicaciones) en Facebook 32 

• Entrega de 19 boletines semanales y extraordinarios en 510.260 ocasiones. 33 
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• Envío de 57.346 mensajes de texto a base de colegiados. 1 

Promoción Corporativa 2 

• Charlas de inducción en San José, Heredia, Alajuela, Limón, Cartago y Occidente (1.450 3 

personas) 4 

• Giras con Unidad de Fiscalización a Limón, Heredia y Occidente (800 personas) 5 

FIRMA DE CONVENIOS 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

  12 

 13 

 14 

       Centro Turístico Los Cipreses, Ciudad Neilly               Descuento del 10% y 5% 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

                     Descuento del 12 al 35%                                  Descuento del 20%, 15% y 10% 24 

 25 

 26 

 27 

                                                                  28 

 29 

 30 

Descuento del 10% 31 

Convenios en Estudio 32 

• 20 gestiones nuevas 33 

• Pendientes para enviar a Junta Directiva: 34 

� Bay Island Cruises 35 
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� Balneario San Lucas Beach Club 1 

� Instrumentos Musicales La Voz 2 

� Ópticas Jiménez 3 

� Súper Baterías 4 

� Clínica Dental Dra. Ana Laura Díaz 5 

                               Colypro en Twitter 6 

.  Fácil manejo y disponibilidad 7 

.  Red dinámica que permite el intercambio de ideas 8 

.  Conexión con Facebook 9 

.  Medio económico de comunicación 10 

Conocido el Informe del Departamento de Comunicaciones, la Junta Directiva acuerda: 11 

ACUERDO 06: 12 

Dar por recibido y conocido el Informe de Labores del Departamento de Comunicaciones y 13 

felicitarlos por la presentación del Informe. / Aprobado por ocho votos./ Comunicar al 14 

Departamento de Comunicaciones y a la Dirección Ejecutiva. / 15 

3.5  Informe del Departamento de Tecnologías de la Información. (Anexo 06)6:25 p.m. a 6:42 p.m. 16 

El señor Fabricio Granados Fuentes,  Jefe del Departamento de Tecnologías de la Información, 17 

inicia su exposición indicando lo siguiente:   18 

Informe de labores 19 

2do Cuatrimestre 2013 20 

Agosto 2013 21 

1. Servicio de Bolsa de Empleo 22 

  Datos de interés: 23 

1era semana: del martes 16 de Julio al lunes 22 de Julio: 24 

708 registros 25 

  Prom. 101 colegiados diarios 26 

- Corte al 23 de Agosto: 1335 registros 27 

Divulgación Instituciones 28 

• Inicio 5 de Agosto 29 

• Contacto a 212 Colegios  30 

      pub/priv/subvenc. 31 

• Contacto a 303 Escuelas 32 
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•   pub/priv/subvenc. 1 

• Alcances: 2 

• Lista la plataforma virtual para colegiados 3 

• Usuario y contraseña 4 

• Personalización del sitio 5 

      Web Colypro.com  6 

• Plataforma de desarrollo para otras aplicaciones 7 

2. Aplicación en desarrollo: Control de  8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

PROPUESTA 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

Opciones 12 

• Solicitud Estados de Cuenta 13 

• Solicitud cita de pensiones 14 

• Consultoría Legal 15 

• Consulta cursos y capacitaciones 16 

• Consultas a depto. Fiscalía 17 

• Consultas salones multiusos/Ranchos 18 

• Suscripción revista Umbral 19 

• Actualización de datos 20 

• Consultas generales (contáctenos) 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 
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 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

4.  Control de expedientes de Consultoría Legal  15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 
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5. Sistema de Gestión Documental 1 

DOKMEE 2 

• Estado actual: Proveedor entregó  el producto de acuerdo a lo solicitado. 3 

• Etapa de pruebas y reclamo de garantía finalizada 4 

• Área usuaria está dándole funcionalidad según necesidades definidas. 5 

• Funcionalidad: administración de archivos digitales de documentos tales como: 6 

• Actas 7 

• Acuerdos 8 

• Unidad de Archivo tiene un proyecto de digitalización de Expedientes de colegiados. 9 

5. Red virtual entre San José y Alajuela 10 

• Sobre fibra óptica 11 

• Velocidad 6 MB 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

Conocido el Informe del Departamento de Tecnologías de Información, la Junta Directiva 24 

acuerda: 25 

ACUERDO 07: 26 

Dar por recibido y conocido el Informe de Labores del Departamento de Tecnologías de 27 

Información y felicitarlos por la presentación del Informe. / Aprobado por ocho votos./ Comunicar 28 

al Departamento de Tecnologías de Información y a la Dirección Ejecutiva. / 29 

3.6  Informe del Departamento de Auditoría Interna (Anexo 7)  6:43 p.m. a 6:58 p.m. 30 

La señora Mónica Vargas Bolaños, Jefe del Departamento de Auditoría Interna, inicia su 31 

exposición indicando lo siguiente:   32 

Seguimiento al plan de trabajo: 33 
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Se habían estimado a inicios de año 21 temas de trabajo para todo el año (incluidas labores 1 

cíclicas), de ellos se abarcaron prácticamente 10, más los oficios emitidos.  Con lo anterior se 2 

estima un cumplimiento de aproximadamente un 48% del total de temas planeados para todo el 3 

año, en estos primeros meses. Eliminación de dos temas por razones de amplitud de alcances de 4 

otros y por inducción personal nuevo, lo cual ha provocado que se haya avanzado un poco más 5 

lento de lo que se esperaba. 6 

Se emitieron 23 oficios en el cuatrimestre (71 acumulados en el año)y un aproximado de 67 7 

correos electrónicos (117 acumulados en el año); tanto de tipo interno (administrativo) como en 8 

su mayoría, con recomendaciones tanto administrativas y operativas, como financieras, algunos 9 

de los temas se detallan con el fin de que ustedes puedan observar su contenido y la diversidad 10 

que abarcan, para darse una idea del papel de la Auditoría, en el cumplimiento de los objetivos 11 

de control interno del Colegio.   12 

Es importante destacar que en ese período, esta Auditoría ha atendido muchos asuntos extra vía 13 

oficio, por labor de asesoría y advertencia o por solicitudes de investigación, lo que si bien atrasa la 14 

emisión de informes, pero se ha logrado atender así en forma oportuna aspectos importantes para el 15 

Colegio, preservándolo del riesgo que la desatención de los mismos puede representar.  Estos oficios 16 

forman parte del porcentaje calculado antes. 17 

Además de lo anterior, es importante indicar que la revisión de regionales ha requerido más tiempo 18 

del previsto lo que ha llevado a la decisión de eliminar dos temas del plan, para dar mayor alcance 19 

a los otros, tales son Revisión de Turrialba y Cuentas por pagar. 20 

Adicionalmente, se invirtió tiempo en la etapa de inducción y capacitación de la nueva secretaria 21 

del departamento, esto junto con el efecto de inducción del auditor junior que se había indicado en 22 

el informe anterior y los atrasos provocados por los pendientes acumulados de la secretaria anterior, 23 

forman un efecto acumulativo sobre el trabajo del año. 24 

IInnffoorrmmeess  ddeell  IIII  ccuuaattrriimmeessttrree  ((IIAAII))  ccoonncclluuiiddooss  oo  eenn  pprroocceessoo 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 
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Informes en Proceso (IAI) 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

A continuación se detallan las labores realizadas en el segundo cuatrimestre del año 2013: 14 

• Informes  15 

 (trabajo de campo que obedecen a un programa amplio de trabajo): 16 

- IAI CLP 03-13, del 30 de julio del 2013: sobre Revisión de Efectivo, finalización y entrega de este 17 

informe. 18 

- IAI CLP 04-13, del 30 de julio del 2013: sobre revisión y seguimiento a la compra del sistema 19 

informático integrado del Colegio. 20 

- En proceso informe adicional referente a responsabilidades de caso de sistema informático del 21 

Colegio. 22 

- Revisión de inventarios listo (pendiente informe, pero se detuvo para dar prioridad a revisión del 23 

sistema). 24 

- Autoevaluación 2013 (Finalizado, pendiente de revisión de legajo y entrega de informe). 25 

- Revisión de Gestión Regional de Guápiles (Finalizado, pendiente de revisión informe). 26 

- Revisión de la Gestión Regional de San Carlos (Aproximadamente un avance del 65% del 27 

programa de trabajo). 28 

- Informe de Presupuesto (Aproximadamente un avance del 40% del programa de trabajo). 29 

• Correspondencia: 30 

Se emitieron 23 oficios en el cuatrimestre (71 acumulados en el año)y un aproximado de 67 correos 31 

electrónicos (117 acumulados en el año); tanto de tipo interno (administrativo) como en su mayoría, 32 

con recomendaciones tanto administrativas y operativas, como financieras, algunos de los temas se 33 



Sesión Ordinaria                                                                                          Junta Directiva 

Nº 073-2013                                                                                                 23-08-2013 

 
 

 41

detallan con el fin de que ustedes puedan observar su contenido y la diversidad que abarcan, para 1 

darse una idea del papel de la Auditoría, en el cumplimiento de los objetivos de control interno del 2 

Colegio.   3 

Mediante oficios formales,  4 

(requieren investigaciones menos amplias) (CAI-CLP): 5 

• Sobre horario del puesto de Coordinador Regional  6 

• Políticas del Departamento  7 

• Acta Asamblea General  8 

• Lectura de Estados Financieros  9 

• Sobre riesgo de negocio en marcha de Colypro 10 

• Traslado acuerdo del Tribunal Electoral  11 

• Política de Colaboraciones  12 

• Observación sobre actas originales sin firmas y documentos incompletos  13 

• Sobre documentos de respaldo en pagos  14 

• Sobre investigación solicitada por Junta Directiva, Junta Regional de San Carlos  15 

• Sobre revisión de las cuentas de efectivo  16 

• Sobre acuerdo de Junta Regional de San Carlos  17 

• Revisión borrador contrato Sr. Francisco A. Sanabria  18 

• Oficio para la Fiscal, sobre situación Junta Regional de San Carlos  19 

• Revisión borrador contrato Equifax 20 

• Sobre irregularidad en sumas del presupuesto  21 

• Hallazgos colaterales a la revisión de efectivo  22 

• Sobre traslado de observación de acta a personal a cargo  23 

• Observaciones Juramentación Delegaciones Auxiliares  24 

• Revisión de Acta Asamblea General Extraordinaria CXXII  25 

Por correo electrónico, se hicieron recomendaciones acerca de temas como por ejemplo: 26 

• Informe de Auditor de sistemas original firmado 27 

• Reunión sobre estados de cuenta de las cuentas Juntas Regionales 28 

• Sobre proyecto ISO -riesgo detectado 29 

• Contrato de mantenimiento para fotocopiadoras 30 

• Situación de inseguridad en custodia de caja chica 31 

• Consulta sobre artículos sin movimientos e inventarios 32 

• Compra de tóner 01-338 y cloro granulado 33 
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• Recomendación sobre política de activos fijos 1 

• Modificación política POL-RH13 2 

• Pronunciamiento PGR sobre relación no laboral puestos de presidente y fiscal 3 

• Sobre caso Dialcom 4 

• Riesgo percibido sobre documentos pegados en actas 5 

• Política "Protocolo de Seguridad de bienes y valores" 6 

• Política No.3 de Uso de Correo Electrónico e Internet 7 

• Política: Delegaciones Auxiliares POL-JD010 8 

• Observación sobre control de comisiones  9 

• Observación sobre reuniones de jefaturas de cada mes  10 

• Publicación Gaceta 20/06/2013, colegiados morosos 11 

• Compra de licencias de cómputo 12 

• Sugerencia sobre funciones del departamento administrativo  13 

• Satisfacción en confección de uniformes  14 

• Sobre documentos de giras para nombramientos de representaciones regionales  15 

• Sobre extintores de los Centros de Recreo  16 

• Estudio de cargas de Asesoría Legal  17 

• Sobre página del Colegio  18 

• Observación sobre Envío de circular D.E.-187-07-2013  19 

• Publicaciones en la Gaceta. 20 

• Recomendación adicional sobre custodio de activos /Seguimiento a recomendación / 21 

Asunto 22 

•    adicional sobre control de activos e inventarios  23 

• Observación sobre asuntos informativos de sesiones de actas de Junta Directiva. 24 

• Recomendación adicional sobre custodio de activos /Seguimiento a recomendación /  25 

• Asunto adicional sobre control de activos e inventarios  26 

• Observación y recomendación sobre requisitos de retiro 27 

• Sobre recomendaciones de compras que aparecen en actas. 28 

• Informativo sobre modificación al Reforma del Reglamento del Colegio 29 

• Recomendaciones, solicitud de información sobre Oficio CLP JA 030 2013  30 

• Acta 55-2013 de JD y acta asamblea extraordinaria febrero 2012 / Recomendación para 31 

•  que se incorporen esas y las que estén pendientes en secretaria.net  32 

• Sobre publicaciones tardías  33 
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• Recomendaciones sobre Políticas Generales de COMPRA DE BIENES Y SERVICIOS POL/PRO - 1 

FIN03. 2 

• Observaciones realizadas a la exposición de motivos para la propuesta de reforma parcial  3 

•  a la Ley 4770 4 

• Falta de claridad en el boletín informativo con respecto a ayudas económicas que se ofrecen 5 

• a colegiados  6 

• Sobre respaldo de pagos de viáticos Auxiliares Regionales  7 

• Recomendación sobre viáticos auxiliares regionales  8 

• Sobre control de marca de directivo  9 

• Capacitaciones recibidas: 10 

En este segundo cuatrimestre la Jefatura de la Auditoría Interna así como su departamento han 11 

asistido a dos charlas las cuales se citan a continuación:  12 

- Ergonomía (Asistió todo el departamento de Auditoría) 13 

- Sistema de Gestión de Calidad / Norma ISO 9001:2008  14 

 (Asistió todo el departamento de Auditoría) 15 

• Observación sobre proceso realizado para valoración de puestos  16 

• Observaciones hechas por Auditoría al Manual de Sesiones de Junta Directiva 17 

 18 

                                                      CHARLAS 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

• Participación en reuniones, consultoría y trabajos cíclicos, varios: 25 

Al igual que lo indicado en el informe de labores pasado, se ha participado en varias oportunidades 26 

dando asesoría en reuniones y en documentos, por ejemplo: 27 

1. Lectura, revisión y observaciones por correo, de actas de Junta Directiva mínimo dos por 28 

semana. 29 

2. Participación en sesiones de Junta Directiva, reuniones con administración, Presidencia, 30 

jefaturas y ocasionalmente, otros miembros de Junta Directiva. 31 

3. Control de hojas y libros de actas para Junta Directiva y Asamblea, según normativa de 32 

Contraloría. 33 
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4. Reuniones de Jefaturas y comisiones (auditoría y contraloría de servicios). 1 

5. Otros reflejados en los correos u oficios emitidos, cuyos ejemplos se detallaron anteriormente. 2 

6. Atención de consultas de la administración en carácter asesor. 3 

7. Participación Asamblea extraordinaria. 4 

8.        Lectura y observaciones de actas de Asambleas del Colegio 5 

9.        Asistencia a Juramentación de Delegaciones Auxiliares 6 

Todos estos casos fueron solicitados y realizados en carácter de asesoría o advertencia, emitiendo  7 

recomendaciones en algunos casos, las cuales no son limitativas a futuro en caso de que surja un 8 

nuevo elemento o se haga una revisión profunda del tema de que se trate.   9 

• Administración interna del departamento: 10 

Se realiza el control de cumplimiento del plan de trabajo mediante reuniones y cronograma de 11 

actividades, además del control diario de actividades por escrito del personal del Departamento.  12 

Se llevó a cabo el proceso de inducción del personal nuevo, modificación de algunos perfiles, 13 

valoración de un puesto, asuntos que se documentó y que se analizaron con RRHH. 14 

Algunos Logros: 15 

• Mejoras en el manejo de efectivo (respaldos, inversiones, compras). 16 

• Mejoras en controles de inventarios. 17 

• Posible disminución de pérdidas en caso Dialcom. 18 

• Observaciones en contratos. 19 

• Mejoras en respaldo de gestión regional que ya se conocen. 20 

• Corrección en presupuesto una de ¢17 millones. 21 

• Asuntos varios abarcados en actas de JD 22 

Conocido el Informe del Departamento de Auditoría Interna, la Junta Directiva acuerda: 23 

ACUERDO 08: 24 

Dar por recibido y conocido el Informe de Labores del Departamento de Auditoría Interna 25 

y felicitarlos por la presentación del Informe. / Aprobado por ocho votos./ Comunicar al 26 

Departamento de Auditoría Interna y a la Dirección Ejecutiva. / 27 

3.7   Informe del Departamento de Recursos Humanos (Anexo 8)   28 

   6:59 p.m. a 7:11 p.m. 29 

La señora Rosibel Arce Ávila,  Jefe del Departamento de Recursos Humanos, inicia su exposición 30 

indicando lo siguiente: 31 

IINNFF--LLAABB0033--22001133  AAggoossttoo--22001133 32 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 



Sesión Ordinaria                                                                                          Junta Directiva 

Nº 073-2013                                                                                                 23-08-2013 

 
 

 47

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

CCAANNTT..  PPLLAAZZAASS   11 

AAÑÑOO--22001133 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

        21 

  SSAALLIIDDAASS  DDEE  PPEERRSSOONNAALL  AALL  MMEESS 22 

AAÑÑOO--22001133 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 
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IINNGGRREESSOOSS  DDEE  PPEERRSSOONNAALL  AALL  MMEESS 1 

AAÑÑOO--22001133 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

PPRROOMMEEDDIIOO  DDEE  CCOONNTTRRAATTAACCIIÓÓNN  MMEENNSSUUAALL 14 

AAÑÑOO--22001133 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

PPRROOMMEEDDIIOO  DDEE  ÍÍNNDDIICCEE  DDEE  RROOTTAACCIIÓÓNN  MMEENNSSUUAALL 20 

AAÑÑOO--22001133 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 
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AADDMMIINNIISSTTRRAACCIIÓÓNN  DDEE  SSAALLAARRIIOOSS 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

RREELLAACCIIOONNEESS  LLAABBOORRAALLEESS:: 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

SSAALLUUDD  OOCCUUPPAACCIIOONNAALL:: 22 

CCaannttiiddaadd  ddee  ccoollaabboorraaddoorreess((aass))  aatteennddiiddaass  ppoorr  eell  mmééddiiccoo  ddee  eemmpprreessaa:: 23 

  ((DDeell  77--0033--22001133  0011--0088--22001133))   24 

115566  25 

Conocido el Informe del Departamento de Recursos Humanos, la Junta Directiva acuerda: 26 

ACUERDO 09: 27 

Dar por recibido y conocido el Informe de Labores del Departamento de Recursos 28 

Humanos y felicitarlos por la presentación del Informe. / Aprobado por ocho votos./ 29 

Comunicar al Departamento de Recursos Humanos y a la Dirección Ejecutiva. / 30 

3.8   Informe del Departamento de Formación Académica, Profesional y Personal (Anexo 9)  7:13 31 

p.m. a 7:25 p.m. 32 
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La señora Eida Calvo Arias,  Jefe del Departamento de Formación Académica, Profesional y 1 

Personal, inicia su exposición indicando lo siguiente: 2 

Informe de actividades de abril a julio 2013 3 

Departamento de Formación Académica,  4 

 Profesional y Personal 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

OFERTA DEL COLYPRO 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

ENCUENTROS DOCENTES 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

TOTAL DE EJECUCIÓN DE OTRAS ACTIVIDADES ACADÉMICAS 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

El total es de todos los cursos realizados de enero hasta agosto 2013. 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 
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UNIDAD CULTURAL RECREATIVA Y DEPORTIVA 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

ASISTENCIA AL GIMNASIO 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

               TOTAL:  9768 asistentes 33 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 
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 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 
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Conocido el Informe del Departamento de Formación Académica, Profesional y Personal, la 1 

Junta Directiva acuerda: 2 

ACUERDO 10: 3 

Dar por recibido y conocido el Informe de Labores del Departamento de Formación 4 

Académica, Profesional y Personal y felicitarlos por la presentación del Informe. / 5 

Aprobado por ocho votos. / Comunicar al Departamento de Formación Académica, 6 

Profesional y Personal y a la Dirección Ejecutiva. / 7 

3.9   Informe del Departamento de Asesoría Legal (Anexo 10)  7:26 p.m. a 7:34 p.m. 8 

La señora Francine Barboza Topping, Jefe del Departamento de Asesoría Legal, inicia su 9 

exposición indicando lo siguiente: 10 

INFORME DE  L ABORES ASESORÍA  LEGAL    Período Mayo- Agosto 2013 11 

Se presenta un desglose de las principales acciones realizadas por el Departamento de Asesoría 12 

Legal de Junta Directiva, para el segundo cuatrimestre del año 2013 13 

Integración del Departamento 14 

Francine María Barboza Topping                     Jonathan García Quesada 15 

* La plaza de Secretaria de Departamento quedó vacante desde el mes de mayo del presente 16 

año. 17 

Objetivo General 18 

Brindar asesoría legal que facilite los procesos de toma de decisiones de la Junta Directiva y 19 

velar por el cumplimiento de la legislación vigente del Colegio y el Ordenamiento Jurídico 20 

Costarricense en relación con otros órganos del Estado y sus usuarios. 21 

Objetivos Específicos 22 

• Otorgar criterio legal a la Junta Directiva en pleno y a sus miembros. 23 

• Asesorar a órganos y departamentos internos de la Corporación. 24 

• Recomendar y ejecutar acciones dirigidas a los colegiados que solicitan la asesoría 25 

legal y a diferentes instituciones externas. 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 
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III. Gestiones Administrativas 1 

PRIMER CUATRIMESTRE 2 

• Solicitud de renovación y ampliación territorial de las concesiones de 3 

aprovechamiento de agua, con el fin de evitar futuros problemas a nivel municipal. 4 

Proceso se encuentra en trámite. 5 

• Renovación de permiso de funcionamiento ante el Ministerio de Salud. 6 

• Obtención del visado municipal correspondiente a la finca de Alajuela (oficinas 7 

administrativas), lo cual facilitará la obtención de permisos municipales para futuros 8 

proyectos. 9 

• Presentación de recurso de revocatoria ante Fecoprou ante irregularidades en el 10 

proceso de elección de representante ante Conesup. 11 

• Presentación de informe ante la Defensoría de los Habitantes, ante denuncia 12 

presentada por colegiada por trámite de actualización de títulos realizado por el 13 

Colegio. 14 

SEGUNDO CUATRIMESTRE 15 

• Se solicitó a nivel del MINAET la renovación de la concesión de aprovechamiento de 16 

agua para el pozo BA-079 con expediente administrativo N° 4979-P. 17 

• Se inició ante el MINAET la solicitud de ampliación territorial de la concesión de agua 18 

del otro pozo N° BA-171 para el beneficio de las fincas centro de recreo y la que 19 

está contiguo al CIPET, en Alajuela. 20 

• A nivel de municipalidad de Alajuela se gestionó el visado municipal de los planos 21 

que corresponden a “Casa de Lobo” y la que está diagonal al CIPET, con el 22 

inconveniente de no contar esta última con la disponibilidad de agua, razón por la 23 

cual, se hizo la solicitud correspondiente, mientras se resuelve también la solicitud de 24 

ampliación territorial de la concesión de agua, hecha ante el MINAET, así se trabaja 25 

de manera paralela. 26 

• Se inició un nuevo trabajo de investigación a nivel de Registro Nacional y Catastro 27 

para dar cumplimiento al acuerdo 29 de la sesión ordinaria 064-2013, en la que se 28 

solicita retomar las investigaciones por una supuesta servidumbre en la finca de 29 

recreo sita en San Ramón. 30 

IV. Procesos Judiciales. 31 

A. Constitucionales: Presentación de informes solicitados por la Sala Constitucional en 32 

respuesta a recursos de amparo presentados contra la Corporación.  En el periodo mayo 33 
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– agosto 2013, se elaboró 1 informe, y se da seguimiento a los procesos planteados 1 

durante el cuatrimestre anterior (4). 2 

B. Contencioso Administrativos: se continúa con la dirección en tres procesos interpuestos 3 

contra el Colegio. 4 

C. Laborales: Seguimiento a procesos laborales interpuestos contra el Colegio. En periodo 5 

mayo – agosto 2013, se da seguimiento a dos procesos que fueron interpuestos en años 6 

anteriores. 7 

D. Localización de Derechos. Este es un proceso judicial iniciado en el año 2012, cuyo 8 

objetivo es la de unificar en un solo número de finca y por ende un solo plano catastrado 9 

la finca correspondiente al Centro de Recreo. El Juzgado Civil de Alajuela mediante 10 

resolución de las once horas y cuarenta y seis minutos del dieciocho de junio de dos mil 11 

trece solicitó el levantamiento del plano únicamente de los derechos que se localizan, 12 

trámite que actualmente se encuentra en el catastro nacional. 13 

E. Información posesoria. Proceso iniciado en el año 2012, actualmente está en su fase final, 14 

en la que se debe presentar el plano de la porción de terreno que se pretende inscribir 15 

por medio de información posesoria. Adicional a este proceso judicial se presenta un 16 

agravante a nivel de Catastro Nacional donde se hizo un proceso administrativo que 17 

inmovilizó esta y las fincas vecinas en razón de una sobreposición de los planos. En aras de 18 

llegar a una salida no judicial se conversó con el vecino y se le planteó la necesidad de 19 

hacer los planos de ambas fincas con los linderos actuales y existentes, a lo cual se negó, 20 

razón por la cual será necesario acudir a la vía judicial, mediante un proceso aparte de la 21 

información posesoria, para subsanar tal inconveniente. Se asistió a Audiencia citada 22 

para el día 1 de julio del presente año. Proceso se encuentra pendiente de resolución. 23 

F. Civil: Caso CARRO S.A. Este es un proceso judicial que se inició con el fin de lograr la 24 

cancelación de una hipoteca que pesa sobre la finca del Colegio y que corresponde a la 25 

sede “vieja” en San José. La empresa CARRO S.A. actualmente no tiene representante 26 

legal en razón de que habían fallecido, razón por la cual fue necesario hacer el proceso 27 

judicial para que se nombrara un curador procesal que representara a la empresa. El 28 

estado actual del proceso está en que se pagó los honorarios del curador procesal y se 29 

está a la espera del respectivo nombramiento para seguir adelante con los trámites. 30 

G. Penales: Atención y seguimiento de dos procesos penales en los que el Colegio es parte, 31 

los cuales fueron acumulados. Se llegó a un acuerdo conciliatorio, el cual venció en el 32 
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mes de julio del presente año, según el cual el imputado canceló al Colegio la suma de 1 

¢100.000.00. 2 

H. Tránsito: Seguimiento a procesos de tránsito (proceso judicial y finiquitos), algunos iniciados 3 

en periodos anteriores (4) y de los cuales se encuentran activos dos procesos. 4 

V. Asesoría a órganos y Capacitaciones. 5 

PRIMES CUATRIMESTRE 6 

• Constitucionales 7 

• Contencioso Administrativos 8 

• Laborales 9 

• Localización de Derechos 10 

• Información posesoria 11 

• Penales 12 

• Tránsito  13 

SEGUNDO CUATRIMESTRE 14 

Se brinda asesorías en las sesiones y reuniones de órganos de la Corporación: 15 

• 37 sesiones (ordinarias y extraordinarias) de Junta Directiva 16 

• 1 Asamblea General Extraordinaria. 17 

• Comisiones: Jefaturas, Auditoría,  “Descentralización de las elecciones” 18 

• Atención a consultas de Tribunal Electoral: se asiste a una sesión para la que se 19 

confirió audiencia (tema relacionado con la regionalización del proceso electoral, 20 

reforma de ley orgánica). 21 

• Reunión de capacitación sobre normativa del Colegio coordinada con la Unidad 22 

de Consultoría Legal al Colegiado y con la Unidad de Fiscalización.. 23 

VI. Proyectos del Departamento. 24 

• Actualización información registral y catastral de fincas del Colegio 25 

• Proyecto Teletrabajo 26 

• Socialización Manual de Funcionamiento de Regionales 27 

Conclusiones 28 

Como corolario de lo expuesto es importante destacar que el trabajo del Departamento creció, 29 

no solo en volumen y cantidad documental, sino en la calidad y el mejoramiento de su diario 30 

quehacer, tomando en consideración que la integración del equipo de trabajo es de dos 31 

Asesores Legales y actualmente no se cuenta con apoyo secretarial. Además debe considerarse 32 
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algunas acciones que se realizan a solicitud de otros Departamentos, por ejemplo, revisión y vistos 1 

buenos en solicitudes de subsidios y pólizas del FMS, revisión de liquidaciones labores, revisión 2 

gacetaria diaria, atención de consultas vía correo electrónico o telefónica (a cliente interno y 3 

colegiados), participación en órganos administrativos, traslado de información relevante a 4 

directivos y colaboradores, declaraciones juradas, autenticación y visto bueno de diferentes 5 

escritos, entre otras funciones. 6 

Conocido el Informe de Labores del Departamento de Asesoría Legal, la Junta Directiva 7 

acuerda: 8 

ACUERDO 11: 9 

Dar por recibido y conocido el Informe de Labores del Departamento de Asesoría Legal y 10 

felicitarlos por la presentación del Informe. / Aprobado por ocho votos. / Comunicar al 11 

Departamento de Asesoría Legal y a la Dirección Ejecutiva. / 12 

El señor Presidente, indica que todos los Informes de cada una de las Jefaturas, deben 13 

presentarse por escrito y firmados a la Unidad de Secretaría, para efectos del anexo del Acta. 14 

Conocidos los Informes de Labores de las Jefaturas del Colypro, la Junta Directiva acuerda: 15 

ACUERDO 12: 16 

Solicitar  al Director Ejecutivo que entregue a la Unidad de Secretaría el Informe de 17 

Labores de cada una de las Jefaturas, debidamente firmado, dichos informes deben 18 

presentarse a más tardar en tres días para efectos de anexarlos al acta. / Aprobado por 19 

ocho votos. / Comunicar a la Dirección Ejecutiva./ 20 

El señor Presidente indica que sería bueno se hiciera una síntesis de los datos principales de todos 21 

los Informes de las Jefaturas y se envíe un boletín especial con este tipo de información. 22 

Conocida la propuesta del señor Presidente, la Junta Directiva acuerda: 23 

 ACUERDO 13: 24 

Solicitar  al Departamento de Comunicaciones elaborar un boletín especial con la 25 

Información Principal de los Informes presentados por las Jefaturas de Departamento en la 26 

sesión 073-2013. Dicho boletín debe publicarse durante la primera quincena del mes de 27 

setiembre. / Aprobado por ocho votos. / Comunicar al Departamento de Comunicaciones 28 

y a la Dirección Ejecutiva. / 29 

El señor Fernando López Contreras, Tesorero de Junta Directiva,  manifiesta que le parece 30 

interesante los Informes y le queda claro que cuando se ve la información completa como se ha 31 

visto en la sesión de hoy, se queda demostrado que el Colegio tiene estadísticas, información, 32 

datos y se siente muy satisfecho del trabajo que hace la Dirección Ejecutiva y las diferentes 33 
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Jefaturas, cuando se ve visualizada una presentación y en breve el producto de lo que ha sido la 1 

gestión como un todo del Colegio y eso hace ver que se va por buen camino, posiblemente si 2 

hay muchas cosas por mejorar, toda obra humano debe ser perfectible y máxime cuando se 3 

habla de una misión, visión y valores como los que tiene la Corporación.  4 

Agradece a cada Jefatura por el trabajo que están haciendo, a la Dirección Ejecutiva, se valora 5 

el trabajo realizado por cada uno. 6 

La señora Carmen Chaves Fonseca, Vocal II de Junta Directiva, reitera las palabras dichas por el 7 

señor Fernando López Contreras y le indica al Director Ejecutivo que puede sentirse muy orgulloso 8 

de su equipo de trabajo.  Se puede observar que se va por buen camino, cree que hay cosas por 9 

mejorar, pero en términos generales le da una buena impresión, es una fotografía que se ha 10 

podido observar en forma muy clara y agradece a cada uno por el esfuerzo y empeño que 11 

ponen a la labor diaria. 12 

La señora Rocío Villalobos Madrigal, Vocal III de Junta Directiva, manifiesta que desea mencionar 13 

algo más que lo dicho por la señora Carmen Chaves Fonseca, el día de hoy están presentes las 14 

Jefaturas, pero detrás de ellas están los colaboradores, por lo tanto solicita a la Junta Directiva, se 15 

extienda una felicitación por el trabajo que se desempeña por medio de un acuerdo. 16 

El señor José Pablo Porras Calvo, Prosecretario, manifiesta que se debe retomar las palabras  de 17 

alguien que no está presente y trajo esta idea, que es el caso de la señora Alejandra Barquero 18 

Ruiz, que fue la que en algún momento se debía tener más participación de las Jefaturas con la 19 

Junta Directiva, la fiscal y el señor Presidente si tienen más contacto con las Jefaturas por estar en 20 

las oficinas, pero en el caso de los demás directivos no y ese tipo de análisis de lo que sucede en 21 

cada departamento es muy positivo y cada uno se lleva hoy una idea más clara.  También de la 22 

misma forma cada directivo está disponible para cualquier comunicación que las Jefaturas 23 

deseen tener con cada uno, si desean que algo se vea de una manera más rápida comunicarse 24 

con cualquier directivo o si desean ayudar solo se comuniquen.  La señora Rocío Villalobos 25 

Madrigal lo dice muy bien que detrás de cada Jefatura hay personal muy bien calificado y 26 

agradece a todos por el gran producto que han dado a la Corporación. 27 

El señor Presidente manifiesta ha ido viendo el proceso de Crecimiento del Colypro y si puede 28 

decir que se siente muy contento, ya se puede tener una muestra muy completa de datos 29 

estadísticos del Colegio y sobre todo de la labor hecha por las Jefaturas y los resultados 30 

obtenidos que a toda luz se muestran muy interesantes y reconoce que los directivos que leen los 31 

documentos y hacen propuestas para tomar decisiones con base en esos documentos, han 32 

contribuido a que la Administración mejore. 33 
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Esta acta va a recoger estadísticas y resultados muy gráficos de todo lo que ha sido la labor en el 1 

Colegio y para atender la propuesta de la señora Rocío Villalobos Madrigal,  si es importante que 2 

se brinde un reconocimiento a los compañeros del Colegio. 3 

Conocida la propuesta de la señora Rocío Villalobos Madrigal, la Junta Directiva acuerda: 4 

ACUERDO 14: 5 

Extender una felicitación a todo el personal de la Corporación, por el excelente trabajo  6 

que han realizado, con cariño y dedicación, el cual se refleja en todos los informes 7 

presentados en la sesión 073-2013 y estimularlos a continuar en adelante mejorando la 8 

acción de cada uno, de cada departamento y en general del Colegio./ Aprobado por 9 

ocho votos. / Comunicar  a los colaboradores del Colegio y a la Dirección Ejecutiva. / 10 

El señor Félix Ángel Salas Castro, Presidente de Junta Directiva, solicita a los presentes se justifique 11 

la llegada tardía de la señora Lidia María Rojas Meléndez, Vicepresidenta de Junta Directiva, a la 12 

sesión ordinaria de Junta Directiva del día de hoy viernes 23 de agosto del 2013, por asuntos de 13 

trabajo. 14 

Conocida esta solicitud la Junta Directiva acuerda: 15 

ACUERDO 15: 16 

Justificar la llegada tardía de la señora Lidia María Rojas Meléndez, Vicepresidenta de 17 

Junta Directiva, a la sesión ordinaria de Junta Directiva del día de hoy viernes 23 de 18 

agosto del 2013, por asuntos de trabajo. / Aprobado por siete votos./  Comunicar a la 19 

señora Lidia María Rojas Meléndez, Vicepresidenta de Junta Directiva, a la Jefatura 20 

Financiera y a la Unidad de Tesorería y a la Encargada del trámite de pago de dietas./ 21 

La señora Lidia María Rojas Meléndez, Vicepresidenta de Junta Directiva, se inhibe de votar el 22 

acuerdo anterior por ser la parte interesada. 23 

El señor Félix Ángel Salas Castro, Presidente de Junta Directiva, solicita a los presentes se justifique 24 

la llegada tardía del señor José Pablo Porras Calvo, Prosecretario de Junta Directiva, a la sesión 25 

ordinaria de Junta Directiva del día de hoy viernes 23 de agosto del 2013, por asuntos de trabajo. 26 

Conocida esta solicitud la Junta Directiva acuerda: 27 

ACUERDO 16: 28 

Justificar la llegada tardía del señor José Pablo Porras Calvo, Prosecretario de Junta 29 

Directiva, a la sesión ordinaria de Junta Directiva del día de hoy viernes 23 de agosto del 30 

2013, por asuntos de trabajo. / Aprobado por siete votos./  Comunicar al señor José Pablo 31 

Porras Calvo, Prosecretario de Junta Directiva, a la Jefatura Financiera y a la Unidad de 32 

Tesorería y a la Encargada del trámite de pago de dietas./ 33 
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El señor José Pablo Porras Calvo, Prosecretario de Junta Directiva, se inhibe de votar el acuerdo 1 

anterior por ser la parte interesada. 2 

El señor Félix Ángel Salas Castro, Presidente de Junta Directiva, solicita a los presentes se justifique 3 

la llegada tardía del señor Fernando López Contreras, Tesorero de Junta Directiva, a la sesión 4 

ordinaria de Junta Directiva del día de hoy viernes 23 de agosto del 2013, por asuntos de trabajo. 5 

Conocida esta solicitud la Junta Directiva acuerda: 6 

ACUERDO 17: 7 

Justificar la llegada tardía del señor Fernando López Contreras, Tesorero de Junta 8 

Directiva, a la sesión ordinaria de Junta Directiva del día de hoy viernes 23 de agosto del 9 

2013, por asuntos de trabajo. / Aprobado por siete votos./  Comunicar al señor Fernando 10 

López Contreras, Tesorero de Junta Directiva, a la Jefatura Financiera y a la Unidad de 11 

Tesorería y a la Encargada del trámite de pago de dietas./ 12 

El señor Fernando López Contreras, Tesorero de Junta Directiva, se inhibe de votar el acuerdo 13 

anterior por ser la parte interesada. 14 

SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR EL PRESIDENTE FINALIZA LA SESIÓN A LAS DIECINUEVE HORAS CON 15 

CUARENTA Y NUEVE MINUTOS DEL DÍA INDICADO. 16 

 17 

 18 

 19 

Félix Ángel Salas Castro     Magda Rojas Saborío  20 

            Presidente                                       Secretaria  21 

Levantado de Texto: María de los Ángeles Baltodano López 22 


